



Communiqué
Pour diffusion immédiate

L'Administration régionale Kativik recevra 670 000 \$ du gouvernement du Québec afin de soutenir les efforts déployés en matière de gestion des matières résiduelles au Nunavik

Kuujuaq, le 14 février 2020 – Le ministre de l'Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques du Québec, M. Benoit Charette, a annoncé ce lundi que l'Administration régionale Kativik (ARK) recevra une aide financière de 670 000 \$ dans le cadre du Programme de gestion des matières résiduelles en territoire nordique.

Une somme maximale de 150 000 \$ sera allouée à chacun des trois projets admissibles au programme, soit la construction d'une ressourcerie à Kuujuaq, la construction d'un écocentre à Kuujuaq et l'installation d'un système de compostage des matières organiques à Inukjuak. Une somme de 220 000 \$ sera destinée au financement d'activités de formation, d'information, de sensibilisation et d'éducation dans les 14 communautés du Nunavik.

L'ARK a adopté un plan de gestion quinquennal des matières résiduelles en 2015. Le plan fait actuellement l'objet d'une révision dans le but que l'ensemble des 14 communautés du Nunavik participe aux initiatives de gestion des matières résiduelles, lesquelles pourront nécessiter des fonds additionnels.

Assorti d'une enveloppe de 1 million de dollars et financé par le Fonds vert, le programme provincial vise à soutenir les communautés autochtones isolées de tout accès routier et occupant le territoire nordique dans la mise en place de projets visant à améliorer la gestion des matières résiduelles et des quantités destinées à l'élimination.

« Je suis persuadé que la réalisation de ces projets aidera à améliorer la gestion des matières résiduelles dans les communautés ciblées, notamment en réduisant le volume de matières destinées à l'élimination et les émissions de gaz à effet de serre dans une perspective de développement durable », a affirmé M. Charette dans une lettre adressée à la présidente de l'ARK, Jennifer Munick.

M. Charette était à Kuujuaq pour participer à une réunion, ce lundi, avec des représentants de l'ARK et d'autres organismes du Nunavik afin de discuter des défis que posent les changements climatiques.

Les participants à la réunion ont expliqué comment les transformations de l'environnement causées par les changements climatiques affectent la vie quotidienne des Inuits du Nunavik. Par exemple, le changement de l'état des glaces et l'imprévisibilité de la météo rendent plus risqués les déplacements des chasseurs inuits sur le territoire. D'autres ont affirmé qu'il coûtait plus cher

de pratiquer la chasse en raison des changements climatiques, ce qui a pour effet de réduire l'accès à de la nourriture traditionnelle. Les participants ont également souligné que la fonte du pergélisol avait des répercussions significatives et coûteuses sur les maisons, les infrastructures et les bâtiments.

« Nous espérons que cette réunion marquera le début d'une relation constructive avec le ministère de l'Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques afin que nous puissions travailler ensemble pour atténuer les impacts des changements climatiques dans nos communautés. Nous vous encourageons à favoriser les recherches dirigées par les communautés et les actions adaptées aux problèmes particuliers que causent les changements climatiques sur le mode de vie des Inuits », a mentionné la vice-présidente de l'ARK, Hilda Snowball, qui a présidé la réunion de lundi.

L'ARK a proposé qu'un groupe de travail soit créé afin d'œuvrer avec le gouvernement pour que la mise en œuvre du Plan d'électrification et de changements climatiques tienne compte des solutions que proposent les Inuits en réponse aux changements climatiques. « Le dialogue est bien ouvert entre nous, a soutenu le ministre Charette. Cette visite reflète notre désir manifeste d'inclure la participation du Nunavik dans les discussions qui mèneront à la mise en oeuvre du prochain Plan d'électrification et de changements climatiques du gouvernement du Québec, en particulier en matière d'adaptation aux changements climatiques. »

-30-

Rhéal Séguin
Directeur des communications
Administration régionale Kativik
Tél. : 819-964-2961, poste 2358
media@krg.ca

Louis-Julien Dufresne
Attaché de presse
Cabinet du ministre de l'Environnement et de
la lutte contre les changements climatiques
Tél. : 418 521-3911

L'ARK est un organisme public non ethnique créé en 1978 suivant la signature de la Convention de la Baie-James et du Nord québécois. L'ARK exerce sa compétence sur presque tout le territoire du Québec situé au nord du 55^e parallèle dans les domaines suivants : affaires municipales, transports, environnement, police, emploi, formation de la main-d'œuvre, sécurité du revenu, services de garde à l'enfance, ressources renouvelables, aménagement du territoire, sécurité civile et développement économique.